

Compte-rendu mobilité individuelle Erasmus+ en Autriche (Vienne, 1 mois)

Ewen Laurent, 1^{re} générale au lycée Saint Joseph de Concarneau
Séjour à Vienne du 3 avril 2024 au 5 mai 2024

Avant de partir en Autriche avec le programme Erasmus+, je ne savais pas trop à quoi m'attendre. J'étais juste content de partir dans un pays étranger et de découvrir de nouvelles traditions, coutumes, ... J'étais tout de même motivé à aller là-bas car cela me permettait donc de communiquer en anglais au quotidien et donc de l'améliorer. Aller à Vienne était également une opportunité de partir dans un pays inconnu et aussi de connaître les bases de langue allemande.

Avant le départ, il m'a fallu être sélectionné parmi d'autres élèves. Pour cela, une réunion puis un entretien ont été effectués afin de sélectionner les quatre élèves partant en mobilité. A la suite de cet entretien, nous avons fait plusieurs réunions pour parler des documents, du trajet, ... Une dernière réunion a été faite en présence, cette fois, des parents afin de les rassurer et répondre aux dernières questions encore présentes. Je suis donc parti en début avril pour revenir en début mai. Le trajet aller a duré environ 16h et le trajet retour a lui duré à peu près 20h.



En Autriche, j'ai été accueilli dans une famille composée d'un garçon de mon âge et de ses deux parents. Nous avons échangé en anglais tout au long du mois. Quelques fois, je communiquais avec le fils en français car cela lui permettait de le travailler étant donné qu'il étudie cette langue. J'ai donc suivi les mêmes cours que lui et j'ai pu parler avec les différents élèves de sa classe. Je restais beaucoup avec ses amis qui sont rapidement devenus les miens aussi. Dans cette classe, je me suis également rapproché d'un élève venant de République Tchèque et d'une fille de Slovaquie. J'ai pas mal échangé avec eux sur leur échange à Vienne, la vie dans leur pays, ... Lors des cours, j'avais du mal étant donné qu'ils étaient en allemand. J'essayais tout de même de comprendre un maximum et je traduisais les feuilles qui m'étaient données grâce à mon téléphone. En dehors des cours, j'ai visité de nombreux musées et me suis baladé dans la ville. Je suis aussi allé quelquefois avec les parents dans la nature alentour de la capitale. J'ai également découvert des plats typiques autrichiens tel que le schnitzel.

Le retour en France était assez dur. En effet, quitter la vie que j'avais en Autriche a été bouleversant pour moi. Le trajet retour, comme dit auparavant, a duré environ 20h. Il était supposé durer à peu près 16h mais a été plus long que prévu. En effet, le deuxième train qu'il fallait prendre était annulé et il a donc fallu attendre 2h pour le train suivant. Cela a donc fait que le dernier train à prendre à Paris n'était pas atteignable à cause du peu de temps disponible. Il a donc fallu prendre également le train suivant, soit 1h30-2h plus tard. Heureusement, il n'y a pas eu d'autres problèmes et tout s'est bien passé. Je retire une très bonne expérience de cette mobilité Erasmus+ et cela m'a permis de découvrir de nouvelles perspectives dans ma vie future et me fait également questionner sur le fait de partir à l'étranger pour mes études. Mon niveau d'anglais a également augmenté et je connais maintenant les bases de l'allemand. Être "seul" à Vienne a aussi permis que je devienne plus autonome et que je prenne plus confiance en moi. Je ne trouve pas nécessairement de points négatifs à cette mobilité si ce n'est le fait que j'aurais aimé rester un peu plus longtemps car un mois n'est pas assez. En effet, ce n'est que la dernière semaine que j'ai réussi à beaucoup sociabiliser tandis que les premières étaient un peu plus difficiles de ce côté-là.

Grâce à ce voyage en Autriche, j'ai pu découvrir à quel point l'Europe regorge de cultures multiples et qui se rejoignent et cohabitent ensemble.

Ewen









